

**IMPLEMENTASI BIMBINGAN INDIVIDU DALAM  
MENANGANI KESULITAN BELAJAR PADA  
SANTRI PUTRI DI PONDOK MUSYQ LIL BANAT  
DI DESA KERJASAN KECAMATAN KOTA  
KABUPATEN KUDUS**



**SKRIPSI**

Disusun Guna Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Ilmu Bimbingan Konseling Islam

Oleh:

**FARIDA ZULIANA**  
**NIM : 1340110047**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
TAHUN 2019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

**Jl. Conge Ngembal Rejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677**

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Farida Zuliana  
NIM : 1340110043  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
Judul : “Implementasi Bimbingan Individu Dalam Mengatasi Kesulitan Belajar Pada Santri Di Pondok Pesantren MUSYQ Lil Banat, Desa Kerjasan, Kecamatan kota, Kabupaten Kudus”.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 Desember 2017 sampai dengan 22 Maret 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 28 Maret 2019  
Pembimbing,

**Fatma Laili Khoirun Nida', S.Ag.,M.Si**  
**NIP. 197701252009122001**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembal Rejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi sudara:

Nama/NIM : Farida Zuliana/1340110047  
 Fakultas/Prodi : Dakwah /BKI  
 Judul : **“Implementasi Bimbingan Individu Dalam Menangani Kesulitan Belajar Pada Santri Putri di Pondok MUSYQ Lil Banat Di Desa Kerjasan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus”.**

Telah diujikan pada tanggal 8 Mei 2019 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Mundakir, M.Ag</u></b> NIP. 19581010 198503 1 004 Ketua/Penguji I	27/05/2019	
<b><u>Anisa Listiana, M.Ag</u></b> NIP. 197703232007102002 Penguji II	27/05/2019	
<b><u>Suciati, M.Pd</u></b> NIP.198609242015032000 Sekretaris/Penguji II	28/05/2019	
<b><u>Fatma Laili Khoirun Nida', S.Ag., M.Si</u></b> NIP. 197701252009122001 Dosen Pembimbing	28/05/2019	
<b><u>Dr. Masturin, M.Ag.</u></b> NIP. 19700403 200112 1 001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	27/05/2019	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya FARIDA ZULIANA NIM 1340110047 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 Maret 2019

Yang menyatakan,



**Farida Zuliana**  
**NIM. 1340110047**

**ABSTRAK**

**Farida Zuliana (1340110047)**, dengan judul “ **Implementasi Bimbingan Individu Dalam Menangani Kesulitan Belajar Pada Santri Putri Di Pondok Pesantren Yanbu’ul Qur’an Ma’had Al Ulumisysyar’iyah (MUSYQ) Lil Banat Di Desa Kerjasan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus**”. Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam. Institut Islam Negeri kudus 2019.

Secara umum, kesulitan belajar terjadi pada setiap anak, termasuk para santri. Selain mengerjakan tugas sekolah, kegiatan pondok juga mempengaruhi kesulitan belajar pada santri. Santri yang mengalami kesulitan belajar sebagian besar menceritakan keluh kesah mereka ke Ustadzah atau pengurus pondok yang dirasa nyaman. Untuk itu, tujuan dari judul skripsi ini untuk mengetahui pelaksanaan bimbingan seputar kesulitan belajar dan untuk mengetahui implementasi bimbingan Individu dalam menangani kesulitan belajar pada santri putri di pondok.

Jenis penelitian yang dilakukan merupakan penelitian lapangan dan menggunakan metode pendekatan kualitatif. Untuk pengumpulan data yang digunakan berupa wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Hasil penelitian yang diperoleh adalah : 1) Pelaksanaan bimbingan individu yang berada di pondok MUSYQ Lil Banat hingga sekarang masih aktif. Bimbingan yang dilakukan oleh pengasuh dan pengurus demi kebaikan para santri, mereka mengemban tanggung jawab yang besar untuk membuat para santri menjadi lebih baik dari sebelumnya. 2) Terdapat beberapa faktor kesulitan belajar, salah satunya faktor internal, sebagian besar santri mengalami faktor psikologis, lewat nasehat dan bimbingan dari pengurus/ustadzah, para santri berusaha mengatasi kesulitan belajar dengan cara mereka sendiri.

**Kata Kunci** : *Implementasi, Bimbingan Individu, Kesulitan Belajar*

## MOTTO

**“JATUH BANGUN SUDAH BIASA, TAPI, JIKA JATUH BERKALI-KALI DAN BANGUN BERKALI-KALI ITU BARU LUAR BIASA. KEGAGALAN BISA MENUMBUHKAN KEBERHASILAN JIKA SELALU BERUSAHA DAN PANTANG MENYERAH UNTUK MENCAPAI SUATU TUJUAN YANG MULIA”..**



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah SWT diri ini tiada daya tanpa kekuaan dari-Mu, Sholawat serta salamku kepada suri tauladanku Nabi. Muhammad SAW.

Dan atas dukungan dan doa dari orang-orang tercinta dalam kelancaran pengesahan skripsi ini.

Dan segala kerendahan hati dengan tulus, ikhlas, Kupersembahkan karya kecilku ini untuk:

- Bapak Moh. Sulaiman dan Ibu Murtafiatun tercinta yang telah membesarkanku, selalu memberi kan samura cinta, kasih sayang, perhatian dengan penuh ketulusan dan pengorbanan tanpa Syarat apapun hanya demi kebahagiaan serta masa depan dan kesuksesan putrimu.
- Kakakku Anis Maulida, Hikmatul Ulfa, Adikku Sofiyatul Azimah, kakak iparku Mas Aris dan Mas Eko, yang selalu memberi dukungan untuk menyelesaikan skripsiku.

Berangkat dengan penuh keyakinan, berjalan dengan penuh keikhlasan, dan istiqomah dalam menghadapi cobaan, hingga akhirnya aku menang dalam tugas akhirku, ALHAMDULILLAH.....

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB - LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūjah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur senantiasa penulis panjatkan kehadiran Allah Swt. yang telah menganugerahkan rahmat, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Implementasi Bimbingan Individu Dalam Menangani Kesulitan Belajar Pada Santri Putri Di Pondok MUSYQ Lil Banat Di Desa Kerjasan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus”. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada manusia yang paling mulia, Nabi besar Muhammad Saw. beserta keluarga dan sahabat-sahabat beliau.

Selama proses penyusunan laporan skripsi ini, banyak pihak baik secara langsung maupun tidak langsung telah membantu penulis. Oleh karena itu dengan segala kerendahan hati, penulis ucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu. Adapun ucapan terima kasih khusus penulis haturkan kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M. Ag. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui penyusunan skripsi ini.
2. Bapak Dr. Masturin, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Ibu Fatma Laili Khoirun Nida', M.Si., selaku Dosen Pembimbing dan Ibu yang telah berkenan memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Bapak/Ibu Dosen Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah mengamalkan ilmunya dan membimbing penulis hingga akhir perkuliahan.
5. Pengasuh, pengurus, dan ustadzah Pondok MUSTYQ Putri Lil Banat Kudus yang telah membantu memberikan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian.
6. Ayahanda Moh. Sulaiman dan Ibunda Murtafiatun yang selalu memberikan dorongan baik moril maupun materiildan kasih sayang kepada penulis.
7. Saudara-saudaraku tersayang yang senantiasa memberi dukungan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
8. Sahabat-sahabatku dan semua teman-teman seperjuangan kelas BKI b'13 terutama shinta, ami, sila, jannah, ayuk, yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Teman-teman PPL KUA kecamatan BAE kabupaten Kudus.
10. Teman- teman KKN Posko 63 Desa Prigi, Kecamatan Todanan Blora.

Tiada sesuatu yang dapat penulis berikan sebagai imbalan, hanya untaian do'a, semoga Allah Swt. berkenan membalas budi baik semuanya dengan kebaikan yang berlipat ganda. Amin.

Mohon maaf apabila dalam penulisan skripsi ini masih banyak terdapat kekurangan dan kesalahan. Segala kritik dan saran demi perbaikan senantiasa penulis terima dengan senang hati. Harapan penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Kudus, 28 Maret 2019

Penulis,



**Farida Zuliana**  
**NIM. 1340110047**

